
Máximo Pacheco aseveró que Estrategia Nacional del Litio “va a ser un tema 
enfrentado con la lógica de empresa,  de negocios”.  El presidente de Codelco, 

Máximo Pacheco, conversó con La Prueba de ADN sobre las posibles repercusiones 
que puede haber en materia de economía y minería tras la elección de consejeros 
constitucionales; entre otros temas. 

Luego de conocer a los consejeros constitucionales electos se han dado a 

conocer diferentes reacciones desde varios sectores. En esta línea,  una de las 

aristas que siempre genera incertidumbre tiene relación con el crecimiento económico 

y la certeza en esta materia.
Bajo este contexto, y haciendo referencia a lo que pueda pasar con la Estrategia 

Nacional del Litio, el exministro indicó que “esto va a ser un tema enfrentado con la 

lógica de empresa, de negocios, y nada de eso cambió el domingo”. 

Ley del royalty

Otro de los puntos que abordó Pacheco es la discusión de la Ley del royalty y se 

mostró optimista sobre lo que pueda suceder a futuro. Esto, dejando de lado las 

consideraciones políticas que puedan tener influencia y apuntando a los resultados 

concretos. 

“El tema del royalty ha sido acordado entre el sector minero, el Gobierno, los 

distintos actores políticos, para que tenga una estructura destina a la que tenía.   

Esa estructura está consensuada. Lo que se ha discutido últimamente es el 

guarismo”, señaló. “Lo único que podría concluir en relación con esto, es que le 

hace muy bien a la minería. Llevamos tres años discutiendo esto del royalty y 

por fin estamos llegando a un acuerdo que le va a dar certidumbre al sector 

minero”,  complementó. 

Además,  junto a una perspectiva desde el mundo de la minería, y todo lo que esto 
conlleva, el presidente de Codelco también apeló a la importancia que tiene en la 
economía de Chile bajo la mirada de la explotación de un recurso clave como el 
cobre. 

Extracción del litio
Bajo el marco de la Estrategia Nacional del Litio, el Gobierno mandató un rol clave de la Corporación Nacional del Cobre. Si bien esto supone un 
correcto y mejorado desarrollado, surgieron algunos cuestionamientos en torno a la empresa estatal. Sin embargo,  Máximo Pacheco enfatizó que 
“Codelco es la mayor empresa de Chile”, razón por la que podrían cumplir los nuevos desafíos. Además, destacó que la idea es que “Codelco sea el 

representante del Estado frente a las empresas que están en el salar”. “Eso nos ubica en una situación en la cual entramos a jugar en la liga mundial del 

litio. Entonces, es obvio que tenemos que contratar equipos jurídicos internacionales, equipos financieros internacionales, equipos técnicos y comerciales,  

que nosotros ya tenemos, pero tenemos que reforzarlo con esta nueva responsabilidad que tenemos”, puntualizó. Reconociendo que esto es motivo de 
“orgullo” y requiere más esfuerzos, Pacheco aseguró que “estamos totalmente preparados para hacer esto y lo vamos a hacer bien “. 

Presidente de Codelco y los nuevos desafíos de la empresa estatal: “Entramos a jugar en 
la liga mundial del litio”
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